EUDS Mi Universidad

Control de Lectura

Alexander Gómez Moreno

Parcial I

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre



Alexander Gomez Moreno

E Dr. Sergio \ Jimenez Ruiz

Interculturalidad en salud

22 Agos 2023

Como interculturalidad podemos comprender que es un modo de convivencia entre los grupos diferentes de culturas y la interacción con las diferentes personas, donde ninguno de ellos esta por encima del otro, todo esto fovorece a que se puedan expresar de una forma libre y armónica al igual una buena convivencia. Esto plantea que todas los culturos se relacionan en condiciones de igualdad, donde ninguna cultura predomina sobre las demás, esto nos lleva a los cuatro principios básicos que la sustentan; como primer principio es el reconocimiento de la diversidad cultural como bien sabemos la diversidad cultural es la variedad de culturas que pueden existir en el mundo, por ejemplo en un área determinada preden haber muchos grupos étnicos y pres al poder reconocer esta diversidad por parte de las personas de estos grupos puede haber un enrique cimiento cultural, una mejor convivencia entre ellos con respeto y armónia; como segundo principio tenemos los relaciones equitativas nos puede dar a entender que implica que todos estas culturas tengan un trato justo y equitativo, con respeto y sinceridad, esto ayuda a que ninguna cultura se sienta superior y menosprecie a otra; como tercer principio ez el respeto a las diferencias, esto significa el respeto hacia las demais personas, sin importar su cultura, su religion, sus capacidades o discapacidades, de donde provienen o sus gustos, este respeto es algo que se va cultivando desde la casa, en la escuela, en la comunidad ensi en el entorno social, ya que debemos aceptas a las berzovaz tal cray como zou a bogavaz recoveres el rajor de cada una de ellos, esto nos sirve para que las personas sean mas solidarias y al mismo tiempo nos brinden un



Alexander Gomez Moreno

Interculturalidad y Empoderamiento

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Aco nos dice que la intercultyralidad y comunalidad con los principios complementarios, que aperar de sus enceros portonicos nozon extinhentes estos gos concebtos sino que deberion complementouse mutuamente, para que esto pueda suceder es necesario que se prego grafindrie cogo concepto entre en rajo normativo, prescriptivo y entre su dimensión descriptiva amalitica. Entonces debemas comprender el significado de interculturalidad, es un entoque que analiza y visualiza los interacciones comunmente desiguales entre differentes diabor confinales à al ideal el siduiticage de interculturalismo er algo que promueve todas esos interacciones o intercambios de valores culturales. y ahora dobomos entender al comunalismo que este puede representar un madelo normativo-reivindicativo de "hacer comunidad", este modelo es el que procura toutopecer à buirifidear por lor Leconzor voy reglez due briege haber en la comunidad, todo esto como una estrategia logra sustancializar las ideas de la comunalidad, la agentigag common se brege brezentar a ezceniticar de forma segmentada ya que se basa en el funcionamiento interno de la comunidad ahora apartir de esto hay algunos modelos de relación de comunalidad - interculturalidad, el primer madelo es el de interculturalidad-comunalidad, representa un modelo educativo implicito que se basa en la practica cotidiana local, con base a las procesos de aprendizaje y enzeronza, por fanto este tipo se combina con la intercultura, que se divige a las relaciones externos com la intracultura que esta se dirige dentro del espersio commal y por tanto



Jimenez Ruiz

SALUD INTERCULTURAL : Elementar para la construcción de sur bares conceptuales.

tote articulo nos vuelve a hablar sobre la interculturalidad en el ambito de la salud donde los sistemas de salud, los hospitales, o en si los doctores deberian implementor o poner en practica el poder ser mas sensibles, o entender al paciente con sus tipos de creencias, su forma de hablar o expresarse simplemente su cultura, esto favorecería demasiado la atención hacia los pacientes ya que el respetar su cultura podriamos comprenderlo mejor y a dar una mejor atención en la consulta, al mismo tiempo el paciente le generarian confianza y habria una mejor relación medico-paciente. Al iqual este artículo nos habla de conceptos basicos para entender bien el tema, como lo es la cultura pero en salud que este concepto abarca el analisis de los factores sociales que pueden constituir en el coso de enfermedades, en este mismo concepto se meniciona que hay dos grandes dimensiones que es la cognitiva y material que se ejecutar en un modelo de salud que puede fovorecer a cierta consistencia a pacientes y los médicos y a todo lo que se pueden enfrentor como prodrian ser los procesos dre ze brieger Henor a capo bara boger zavar al pariente y llevando un control de su salud, par eso es muy importante llevar una buena relación entre el personal desalud y el paetente, por eso hay programas que implementaron el desarrollo o enseñanza de lo importante que es,



REFERENCIAS

- 1. Salaverry O.(2010). Interculturalidad en salud: La nueva frontera de la medicina..http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf
- 2. Dietz G.(2012), Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno, hacia una gramatica de la diversidad. https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf
- Alarcon A. Vidal A. Neira J.(Septiembre 2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034988720030009000

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 5